

Quels outils pour suivre l'impact du nouveau Plan d'Action National en matière de Démocratie et des Droits de l'Homme (PANDDH) ?

Le premier atelier dédié au développement d'indicateurs pour le Plan d'Action National en matière de Démocratie et des Droits de l'Homme (PANDDH) du Maroc s'est tenu à Rabat du 15 au 17 octobre 2019. L'objectif était d'amorcer une réflexion collective au sujet des moyens par lesquels le progrès et l'impact global de ce nouveau plan d'action pourraient être suivis.

Cet événement a rassemblé 20 points focaux issus de ministères-clés et d'entités régionales. Après une session préliminaire visant à assurer une compréhension commune des concepts, les participants ont mené une réflexion en sous-groupes, aboutissant à une première proposition d'indicateurs.

Comme l'a résumé l'un des participants, « cet atelier a établi une base commune favorisant l'appropriation. La méthodologie nous a encouragé à dépasser la logique institutionnelle de silos, à instaurer une dynamique collective, et à porter un regard nouveau sur le PANDDH en tant qu'équipe de suivi. Il nous a surtout permis d'aborder la question, non seulement en tant que fonctionnaires, mais aussi en tant que citoyens. »